

Académicos, investigadores y hasta el monseñor Ysern salen al rescate de la historia local con seminario en Ancud

El propósito de la actividad fue generar un espacio de discusión y estrechar vínculos con el sistema escolar, promoviendo la reflexión en torno a procesos de aprendizaje.

César Cárdenas Ruiz
 cronica@laestrellachiloe.cl

En el interés de contribuir a la reflexión histórica, generando diferentes espacios de diálogo y encuentro para compartir investigaciones, presentar nuevas miradas sobre el pasado, fortaleciendo los estudios de diversas áreas disciplinarias, se desarrolló en Ancud el Primer Seminario de Historia Local, en el auditorio del Liceo Polivalente de la ciudad norte de Chiloé.

La instancia, que fue coordinada por el área de Gestión Académica de la Administración Provisional (AP), convocó a especialistas que expusieron sus investigaciones sobre temáticas de historia local y patrimonio, a un público diverso compuesto por académicos, investigadores, profesores de Historia, Geografía y Ciencias Sociales, estudiantes y público interesado.

Esta actividad da cuenta de la fuerte vinculación que tiene la historia local con personas, organizaciones e instituciones de la región, lo que permite tributar al modelo formativo-fundamentalmente de la educación pública, que se orienta a entregar una enseñanza con identidad socio-cultural ciudadana.

El objetivo fue poder sensibilizar y motivar a los profesores que imparten talleres de patrimonio cultural, además de la asignatura de Historia, Geografía y Ciencias Sociales en liceos de la comuna, fomentando su interés mediante un ciclo de charlas sobre temas históricos relevantes junto a la cultura del Archipiélago.

Uno de los puntos altos del evento fue la bienvenida a la actividad, ocasión



FOTOS: LEC/ARCHIVO

EL RESCATE DEL PATRIMONIO MATERIAL E INMATERIAL DE CHILOÉ FUE TEMA DURANTE LA ACTIVIDAD EN BUSCA DE PERPETUAR ESTE LEGADO EN LA COMUNIDAD.



MONSEÑOR YSERN EXPUSO VÍA REMOTA EN EL SEMINARIO.

“Para el futuro lo mejor que se puede hacer es formar a los niños, a los jóvenes, ellos son el futuro (...) Primero tenemos que escuchar, no imponer y luego dialogar”.

Juan Luis Ysern, sacerdote.

en la que se realizó un reconocimiento a monseñor Juan Luis Ysern y Angélica Rozas, por sus destacados aportes y en investigaciones y publicaciones sobre episodios de la historia ancuditana e insular, dando paso posteriormente a un ciclo de charlas.

DEFENSOR

El vamos estuvo a cargo precisamente del obispo emérito Ysern, quien de forma remota entregó sus impresiones a los asistentes.

Férreo defensor de los derechos humanos en epo-

ca de dictadura y constante promotor de la cultura insular, el religioso arribó hasta el norte de Chiloé en 1974, para transformarse en la nueva autoridad eclesial de Chiloé, Palena y las Guaitecas, asumiendo como obispo de la Diócesis San Carlos de Ancud.

Su legado contempla entre algunas de sus obras, la creación en 1975 de la "Comisión Diocesana de Cultura Chilota", firmando al alero de ésta en junio de 1976 un convenio con la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile dando